



**Mi Universidad**

**CONTROL DE LECTURA**

*Julio Roberto Gordillo Mendez*

*Control de Lectura*

*Tercer Parcial*

*Interculturalidad y salud I*

*Dr. Sergio Jimenez Ruiz*

*Médecina Humana*

*Primer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas, a 6 De Octubre del 2024*

Dr. Sergio Jimenez Ruiz.

Sistemas de atención a la Salud: ... Juli<sup>o</sup> Roberto.

El gasto mundial en salud y por ende las posibilidades de asignación equivocada, desperdicio y distribución desigual de los recursos, es enorme. En 1990 el gasto público y privado en servicios de salud en todo el mundo, alcanzo un total aproximado de \$1,7 billones, cifras que equivale al 8% del producto mundial total. Casi el 90% de este monto corresponde al gasto en los países de alto ingreso, lo que supone un promedio de \$1500 por persona. Estados Unidos consumo por si solo el 41% del total mundial. Casi el 90% de este monto corresponde al gasto en los países en desarrollo fue alrededor de 170,000 millones. El gasto en los países en desarrollo, lo que equivale al 40% de su PNB y un promedio menos de Buenos, treinta parte del monto gastado como países. La medicina del estado se desarrollo principalmente en Alemania al comienzos del Siglo XIX Surgio un medica (1) un sistema mucho mas completo de observacion de la morbilidad (Apoyandose en los hospitales y medicos en ejercicio) y el registro a nivel propio Estado, de los diferentes fenomenos epidemicos y endemicos observados; (2) Conferir a la universidad y a la propia corporacion medica la decision de la formacion medica y concecion de los titulos; (3) establecer una organizacion administrativa para controlar la actividad de los medicos (4) crear la responsabilidad de los funcionarios medicos por el gobierno que asumen la responsabilidad de una region, su dominio y por el poder que poseen o el ejercicio de autoridad que les confiere el saber.

Jimenez Ruiz  
Dr. Sergio  
Julio  
Roberto

## Teoría de Sistema.

Enfoque Sistemático: Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variabilidad requerida) y tiene un ritmo determinado (Parsimonia). Todos los sistemas de atención Salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales o alternativas complementarios, poseen los siguientes elementos. El elemento sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es el cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la Salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. Lopez Austin define a la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él". El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo, con las que cada pueblo establece formas de acción, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse el político, el religioso, el moral, el estético, el filosófico, el mágico, la medicina, el género, el derecho y la producción agrícola y otros más. En el caso

### Tema 3: Sistema Médico Convencional.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Julio Roberto

La expresión "Medicina Alternativa y Complementaria" o "MAC" es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de la medicina convencional, ni incorporadas a la práctica médica. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o utilizable obsoleto.

La denominación «Alternativa» implica tanto que tales prácticas se definen por lo tanto no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de «Complementaria» a los cuidados de los mismos. A pesar de sus deficiencias «MAC» es el apelativo más comúnmente utilizado. Las MAC son un cúmulo de prácticas heterogéneas; abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica posible.

El interés de la medicina alternativa y complementaria (MAC) y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Aproximadamente 83 millones de personas en los Estados Unidos (42% de la población adulta) han manifestado haber hecho uso de al menos una terapia alternativa (1997), con una proporción de una cada dos personas con edades que van de los 35 a los 49 años que han utilizado una o más terapias alternativas. Por lo que respecta a la popularidad de los tratamientos alternativos, es particularmente revelador el hecho de la magnitud de la demanda de estas terapias continúan aumentando, a pesar

Tema 4.

Sistema medico Tradicional.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
Julio Roberto

La medicina Indigena es un sistema de Salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios metodos de curación. Puede ser analizada desde el termino "Medicina Tradicional", ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generacion en generacion. Sus metodos de Sanación involucran la espiritualidad por dos razones: por una parte, toda vez que tiene como presupuesto que el que cura es el creador y el medico solo es un Canal entre este y el paciente y, por otra parte, ya que dichos metodos estan diseñados para el espiritu. En este sentido, la medicina indigena tiene el proposito de que el paciente recupere su estado natural de armonia; esto se logra ayudandolo a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza. Se dice tambien que es una medicina alternativa debido a que no esta comprendido en el concepto de medicina alopata o convencional.

Metodo de Curación: La medicina Indigena consiste basicamente en el uso de hierbas, aplicacion de Sobadas y rezos. Asi, por ejemplo, el hecho de que una persona este empachada se debe a que no ha digerido sus emociones o experiencias - tiene un corale entripado -; esto provoca danos en su estomago, vomito y que tenga los ojos amarillos por el exceso de bilis, y con una sobada es posible impactar

## REFERENCIA BIBLIOGRFICA

1. Fresno Chávez, C. (1996). Sistemas de atención de salud (I). Revista Cubana de Salud Pública, 22(1), 5-12.
2. Secretaría de Salud, Subsecretaría de Innovación y Calidad, Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud (DGPLADES). (s.f.). Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Dirección General Adjunta de Implantación en Sistemas de Salud, Dirección de Medicina Tradicional y Desarrollo Intercultural.
3. Katz, D. L. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: Tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas, 1(2), 171-180.
4. Universidad de Guadalajara, Unidad de Apoyo a las Comunidades Indígenas. (2011). Revista Tukari: La medicina indígena, un sistema de salud (Año 3, Núm. 16). Guadalajara, México: Universidad de Guadalajara.